

Écrit par jocelyne.hubert@finances.gouv.fr (Joce Hubert)
Vendredi, 12 Septembre 2014 00:00 -

La fréquentation hôtelière recule de nouveau lors de la saison hiver 2013-2014. Le nombre de nuitées se replie dans tous les départements, à l'exception du Doubs. Les nuitées d'affaires sont en net recul pour la deuxième saison consécutive. La fréquentation de la clientèle française poursuit sa baisse tandis que la clientèle étrangère rebondit. Dans ce contexte, le taux d'occupation régional s'établit à un niveau inférieur à celui des trois derniers hivers.

Entre octobre 2013 et mars 2014, les hôtels francs-comtois enregistrent 771 964 nuitées. La fréquentation hôtelière recule moins fortement que lors de l'hiver précédent (- 1,3 % pour l'hiver 2013-2014 contre - 6,0 % pour l'hiver 2012-2013). En revanche, le nombre d'arrivées (517 420) reste stable. En moyenne métropolitaine, la fréquentation touristique baisse également (- 1,8 %).

Fréquentation en baisse sauf dans le Doubs

Seul le Doubs profite d'un rebond de fréquentation (+ 1,7 %). Dans le Jura, la baisse de fréquentation se poursuit mais moins fortement que l'année précédente (- 2,0 %). Les nuitées continue de baisser fortement en Haute-Saône (- 9,3 %). Dans le Territoire de Belfort, la baisse de fréquentation s'accélère (- 5,1 %).

La baisse de la fréquentation hôtelière de la saison résulte principalement du repli de fréquentation durant le mois de novembre (- 9,7 %). Les nuitées se redressent au milieu de l'hiver (+ 2,7 % en janvier), mais fléchissent en fin d'hiver (- 2,2 % en mars). La fréquentation est globalement stable dans les zones urbaines, tirée par la région de Besançon et le Pays de Montbéliard.

Nouvelle baisse des nuitées d'affaires

La forte baisse des nuitées d'affaires observée durant l'hiver 2012-2013 (- 7,3 %) s'est poursuivie lors de la saison 2013-2014 (- 4,2 %). Tous les départements sont concernés par ce repli. En conséquence, la part des nuitées d'affaires dans la région continue de baisser et s'établit à 61,9 %.

Rebond de la clientèle étrangère et baisse de la clientèle française

Avec 96 156 nuitées, la fréquentation de la clientèle étrangère rebondit de 3,9 % (- 3,8 % la saison précédente). En revanche, la fréquentation de la clientèle française continue de baisser (- 2,0 % pour l'hiver 2013-2014 après - 6,8 % pour l'hiver 2012-2013). Par conséquent, la part de la clientèle étrangère dans la fréquentation régionale augmente (12,5 % cet hiver après 11,8 % l'hiver précédent).

Au niveau métropolitain, la fréquentation de la clientèle étrangère augmente légèrement (+ 0,6 %). La fréquentation de la clientèle française baisse quant à elle de 2,7 %.

[lire la suite](#) [[PDF - 503 Ko](#)]

Consultez la source sur Veille info tourisme: [Franche-Comté bilan de la saison hiver 2013-2014 dans l'hôtellerie - la baisse de fréquentation hôtelière se poursuit](#)